



Rencontre du Patriarche Cyrille avec des représentants du Patriarcat de Constantinople

Le 24 mai 2016, le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a reçu dans les salles de l'église du Christ Sauveur le métropolite Nicolas de Détroit (Patriarcat de Constantinople), venu assister aux célébrations de la fête onomastique du Primat de l'Église orthodoxe russe avec la bénédiction du Patriarche Bartholomée de Constantinople.

Mgr Nicolas était accompagné du protopresbytre Théodore Petrutsiu, clerc du diocèse de Détroit (Patriarcat de Constantinople).

L'Église orthodoxe russe était représentée également par le métropolite Hilarion de Volokolamsk, président du Département des relations ecclésiastiques du Patriarcat de Moscou, l'archiprêtre Nicolas (Balachov), vice-président du DREE, l'archiprêtre Igor Iakimtchouk, secrétaire du DREE aux relations interorthodoxes.

Le métropolite Nicolas de Détroit s'est dit heureux d'avoir pu assister aux cérémonies de la fête onomastique du Patriarche Cyrille. « Je suis venu ici avec le père Théodore, qui est mon assistant, et j'ai vu la grandeur et la gloire de la Russie. Ayant pris connaissance de votre histoire, nous avons compris par quelles épreuves vous êtes passés et ce que vous vivez aujourd'hui, a partagé l'hierarque. Nous sommes entrés dans les églises et nous avons été surpris du nombre de gens qui les fréquentent et qui vénèrent les reliques et les icônes. Je n'avais jamais rien vu de pareil. Nous avons vu un peuple qui aime l'Église, des gens qui s'approchent dès qu'ils voient un évêque pour lui demander sa bénédiction... Je suis américain, et je n'imaginai même pas que je verrai cela ici. Ce pays et les églises que nous avons visitées m'ont grandement impressionné. »

Le métropolite Nicolas a également rappelé sa première rencontre avec le Patriarche Cyrille, alors évêque de Vyborg, en 1977, à Genève, à l'assemblée de l'Amicale de jeunesse orthodoxe « Syndesmos ».

Le Primat de l'Église orthodoxe russe a chaleureusement accueilli son hôte et exprimé sa gratitude au Patriarche Bartholomée de Constantinople d'avoir envoyé une délégation participer aux célébrations de la Saints-Cyrille-et-Méthode et de la Journée de la littérature et de la culture russe, dont il a présenté les principales manifestations.

Sa Sainteté s'est dite satisfaite que le séjour en Russie ait fait bonne impression aux hôtes du Patriarcat

de Constantinople. Les évènements et les processus en cours en Russie sont en effet extraordinaires, a acquiescé le Patriarche : « Cela ne peut s'expliquer par aucun effort humain, aucun programme, aucun système d'enseignement bien que ces derniers soient développés. Nous avons des universités orthodoxes, et plus de 40 séminaires, environ un millier de monastères. Il y a des chaînes de télévision orthodoxes, des journaux, des revues, des hôpitaux. Mais ces efforts d'organisation ne suffisent pas à expliquer les immenses changements qui se sont produits. »

Le Patriarche a parlé de ses rencontres avec les gens dans les différents diocèses russes, disant qu'il avait vu dans les régions les plus différentes de nombreuses jeunes familles, venues assister à l'office et communier avec leurs enfants. « Ce sont des jeunes gens instruits, a souligné Sa Sainteté. Je suis frappé par leurs visages. »

Le Primat de l'Église orthodoxe russe a aussi rappelé que, selon les données des autorités municipales, plus d'un million de personnes avaient pris part aux fêtes de Pâques, bien que de nombreux moscovites soient partis en week-end. La retransmission télévisée de la liturgie pascale à l'église du Christ Sauveur permet aussi de se rendre compte des foules venues assister à la célébration.

Pendant la suite de l'entretien, le Patriarche a abordé le thème de la déchristianisation grandissante de la société occidentale.

« Je vous le dis franchement : nous sommes naturellement très inquiets de ce qui se produit aujourd'hui dans le monde chrétien, a souligné le Patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie. « Vous connaissez mieux que moi la déchristianisation en cours des civilisations européenne et américaine. Quel tableau apocalyptique, que de voir le péché permis par la loi, des mœurs absolument contraires à la morale chrétienne, juive et plus généralement révélée par Dieu soutenus par toute la force de l'état. Vous savez que l'athéisme a longtemps été l'idéologie officielle de l'état chez nous. Mais le paradigme moral restait chrétien, dans l'ensemble, et c'est ce qui nous a sauvé : la littérature, l'art étaient pénétrés d'idéaux chrétiens et la morale populaire restait chrétienne. Les communistes n'ont pu y porter atteinte. Ils ont réussi à instaurer des éléments néfastes, comme d'autoriser l'avortement, mais ils ne sont pas parvenus à faire exploser la base morale. »

Selon le Patriarche, dans le contexte actuel, les Églises orthodoxes ont toutes une grande responsabilité, tant devant les chrétiens non orthodoxes, que devant le reste du monde.

La suite de l'entretien a aussi porté sur le Concile panorthodoxe qui doit avoir lieu en Crète.